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辅导机构关门，学费咋办
退费金额有十几万元，校方回应，钱在北京总部，何时退费无法确定

隔记者 王永军 报道
qlwbwyj@vip. 163 .com

本报热线6610123消息 “辅
导机构要关门，学费却老是不给
退。”15日上午，市民张女士致电
本报热线称，“旗帜教育”烟台校
区面临关门，很多家长都要求退
学费，但辅导机构迟迟没有退
费。“旗帜教育”烟台校区总监苏
振岩回应说，现在北京公司已介
入此事，他们手里没有钱，何时
能退费没法回复。

15日上午，记者来到了位于
第一大道14层的“旗帜教育”烟
台校区。只见屋里桌椅空空，几
名学生家长正在向“旗帜教育”
烟台校区总监苏振岩讨要学费。

据家长介绍，“旗帜教育”是
一家辅导培训机构，主要从事初
中、高中学生的课程辅导、培训、
咨询等工作。学生家长王女士告
诉记者，她当时一共交纳了210

课时的费用，每个课时120元。现

在孩子还有100多个学时没上，
费用约17000余元。“我从4月份就
开始来要学费，到现在也没个说
法。”说起这些，王女士显得有些
激动，她说，后来又听说“旗帜教
育”要关门，她就更着急了。

上午11点多，在旗帜教育烟台
校区的办公地点，一位女家长讨要
学费不成，干脆抱着一台打印走
了，说是要当成学费的补偿。

“旗帜教育”烟台校区总监
苏振岩告诉记者，因为经营原
因，烟台校区确实要关门。目前
学校还有70多名孩子，他们已和
另一家培训机构联系好，这些孩
子可以转到那边继续上课，但如
果课时用不完，新的辅导机构不
会退还费用。

“现在要求退费的金额有十
几万元。”苏振岩说，他们收完学
费后，统一把钱转到北京总部去
了，所以他们手头并没有钱，现
在北京总部已经在了解这件事，
但能否退费及何时退费无法确

定。
对于这个说法，家长们并不

接受，他们现场拨打了北京总部
经理的电话，但始终无人接听。

“当时承诺，只要不满意7天内就
退费。”学生家长贺女士告诉记

者，来退费的主要是面临毕业的
学生家长，孩子马上要高中毕
业，学时肯定用不完，非常担心
这些费用打了水漂，现在他们唯
一的心愿就是退费。本报也将对
这一事件持续关注。

隔通讯员 刘国庆
隔记者 王晏坤 报道

本报热线6610123消息 医
院在没有明确诊断的情况下，对
患者实施了右肾癌根治术。日
前，芝罘区法院做出判决，烟台
一医院赔偿患者张先生医疗费、
护理费、住院伙食补助费、残疾
赔 偿 金 等 总 额 的 4 0 % ，共 计
166764 . 85元。

2007年4月29日，济宁市嘉
祥县的张先生因肾肿瘤到烟台
一医院治疗。同年5月3日，医院
同患者家属签署同意手术意见
书，拟实施腹腔镜右肾肿瘤剜除
术。

同年5月4日，主治医师隋某
对张先生初步诊断为：右肾肾癌
可能性大，待进一步确诊，然后
就把张先生右肾全部切除。同年
5月10日，病理图文报告诊断为：
右肾肾血管平滑肌脂肪瘤 (良
性)。

张先生于2007年5月17日出
院，医疗费共计19664 . 13元。术后，
张先生认为医院将自己本能保住
的右肾给切除了，起诉至芝罘区
法院，要求医院退还437952元。

院方称，原告的血管平滑
肌脂肪瘤具有恶性倾向，去除
肿瘤后所剩肾脏很小，无保留
价值，进行根治性肾切除术是
对张先生负责任的。经烟台市
某鉴定机构鉴定，医院在整个
医疗活动中无违法违规事实，
不构成医疗事故。

对此鉴定结果，张先生申请
了重新鉴定。鉴定机构认为，医
方在拟实施腹腔镜右肾肿瘤剜
除术和实施右肾癌根治术时，没
有将上述两种截然不同的手术
治疗方案告知患者家属，没有与
患者形成签字告知笔录，侵犯了
患者家属的治疗选择权。再者，
医方在没有明确临床诊断的情
况下实行手术，院方存在未履行
相关告知义务、手术治疗欠妥之
过错。

法院认为，被告存在医疗过
错。但考虑到原告右肾疾病的实
际情况，应适当减轻被告的赔偿
责任，向原告赔偿总额的40%为
宜。法院最终判决，医院赔偿张
先生医疗费、护理费、住院伙食
补助费、残疾赔偿金等损失共计
166764 . 85元。

家属不知情

患者肾被切

格《补上物业费才能交电费？》追踪报道

业主座谈会最终“跑题”了
海滨小区业主们开会没讨论出啥结果，拖欠物业费问题将再议

隔记者 侯艳艳 报道

本报热线 6 6 1 0 1 2 3消息
备受关注的海滨小区物业“捆
绑”收费问题在本报报道推动
下，已经被住建部门叫停。15日
上午，海滨小区物业公司召集
业主代表召开座谈会，商讨物
业费如何收取问题，但会议最
终没有商讨出结果，业主代表
将继续开会讨论。

15日上午8点半，海滨小区
业主座谈会在海滨实业公司一
楼会议室召开，2 0多名业主代
表参加会议，会议由海滨小区
物业管理公司经理王义环主
持。会议开始，王义环介绍了小
区物业公司的职能和各项工
作，并介绍了会议主要以2 0 0 5

年至2 0 1 2年的物业费为议题，
讨论下究竟如何收费。

“居民有什么理由不交物
业费，我支持收费。”两名海滨
小区的“原始村民”代表率先发
言。与“原始村民”踊跃发言不
同，在小区买房的“外来”业主

代表几乎处于“沉默”状态。
一位业主代表告诉记者，

这次参会的2 0多名代表中，约
四分之三是“原始村民”代表，
外来买房者代表仅有 7人。一
位代表说，小区有 9 0多栋楼，
前来参会的仅有2 0多人，无法
代表广大业主的心声，因此业

主座谈会应该多些买房业主
代表。

记者在现场看到，并没有
居民提出2005年至2012年的物
业费该如何收取的建议，物业
公司经理称，还会开会讨论如
何收费问题。随后，小区7名“外
来”业主代表提前离场，记者也

被请出场外，物业人员称，他们
要召开个“内部”会议。

小区业主说，适当减免居
民2 0 0 5年到2 0 1 2年的物业费，
从今年开始，物业费可以正常
交，但物业公司要向居民公开
工作计划和安排，让居民明白
物业费都花在了哪里。
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学生家长在“旗帜教育”要求退还学费。 记者 王永军 摄
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